

## **Les templiers en Charente**

par M. Jacques Baudet  
Chancelier de l'Académie d'Angoumois

(résumé de la communication)

De nombreuses commanderies des Templiers ont existé en Charente, aux côtés de celles des Hospitaliers, en relation aussi avec les chemins vers Saint-Jacques de Compostelle. L'une des plus connues est la chapelle de Cressac, près de Blanzac, qui a conservé des peintures murales évoquant des combats des Chevaliers du Temple en Terre Sainte.

Dans une première partie de son exposé, M. Jacques Baudet a évoqué l'histoire de l'Ordre du Temple, de sa fondation en 1119 à Jérusalem jusqu'à sa fin tragique en 1314 sur l'ordre du roi Philippe IV le Bel et du pape Clément V.

Dans la seconde partie de son exposé, à l'aide d'images projetées sur écran, des églises ayant appartenu aux moines-soldats du Temple en Angoumois ont été présentées : Cressac, Petit-Madieu et Grand-Madieu, Vouthon, Malleyrand, etc. Au total, une architecture simple, volontairement dépouillée de toute ornementation ostentatoire, comme dans l'architecture cistercienne, mais bien souvent harmonieuse et élégante.